

REINO UNIDO

La puja por los abogados recién titulados llega a las 150.000 libras

Freshfields y Linklaters aumentan la apuesta en la batalla jurídica por el talento en la City de Londres.

Suzi Ring, Financial Times

Freshfields Bruckhaus Deringer ha aumentado drásticamente el salario de los abogados recién titulados a 150.000 libras (unos 174.000 euros). Esta es la última señal de la batalla por el talento jurídico que se desarrolla en la City de Londres.

El bufete de abogados del *Magic Circle*, que facturó cerca de 2.100 millones de euros en su último ejercicio fiscal, ha informado de que había aumentado el salario básico de los nuevos abogados en un 20% a partir del 1 de mayo. Con este incremento, los salarios de los abogados más jóvenes han aumentado un 50% en los últimos cinco años.

La subida es una de las últimas salvas en una guerra salarial entre los bufetes de élite de Reino Unido y sus ricos rivales estadounidenses, que ha derivado en una escalada de los sueldos, tanto de los abogados junior como de los sénior.

Esta tendencia ha hecho subir los sueldos de los abogados recién licenciados en destacados bufetes estadounidenses de Londres como Latham & Watkins hasta unos 210.000 euros. Por su parte, Davis Polk paga a sus letrados más jóvenes unos 198.000 euros.

Los departamentos de selección de personal afirman que la medida impulsada por Freshfields podría provocar subidas salariales generalizadas en los bufetes del *Magic Circle*. De hecho, días después se conoció que Linklaters también alcanzaba las 150.000 libras en esta categoría.

Clifford Chance, A&O Shearman y Slaughter and May pagan actualmente 145.000 euros a los abogados recién titulados en Londres, y Linklaters y A&O Shearman subieron por última vez los salarios de los letrados junior en 2023.

“Freshfields ha vuelto a lanzar un órdago sobre los salarios de los recién titulados, lo que indica que la guerra salarial en la City puede estar recrudesciéndose”, afirma Chris Clark, director de la empresa



Imagen de la City de Londres, donde se concentran la mayor parte de los despachos de abogados de élite en Reino Unido.

El incremento salarial se produce a pesar de la ralentización del trabajo en la City

Freshfields ha subido los sueldos después de que se completara la fusión de A&O Shearman

londonense de selección de personal Definitum Search. “Sin duda, los bufetes estadounidenses volverán a subir el listón y tratarán de mantener al menos una diferencia del 40%” con sus rivales británicos.

Clifford Chance volverá a revisar sus paquetes salariales en verano, mientras que Slaughter and May no lo hará hasta noviembre, según los explican los despachos. A&O confirmó su remuneración actual, pero no respondió a las preguntas sobre si iba a revisar los salarios.

Chris Clark también ha vaticinado que podrían producirse

aumentos para los asociados más cualificados en respuesta a la reducción de la brecha salarial.

El aumento salarial de Freshfields se produce a pesar de la ralentización del trabajo para los bufetes de la City debido a la disminución de la negociación de acuerdos, que ha hecho que los beneficios del *Magic Circle* se estancaran el año pasado.

Más peso en EEUU

Bufetes de élite como Freshfields también han tratado de ganar una mayor presencia en el mercado estadounidense. Los asociados de primer año de la firma de abogados en sus oficinas de Estados Unidos reciben un salario de 210.000 euros, según una fuente conocedora de la situación.

Este movimiento se produce después de que su rival Allen & Overy completara el pasado 1 de mayo su fusión con el grupo neoyorquino Shearman & Sterling, dando lugar al bufete A&O Shearman.

Freshfields también ha aumentado los salarios en Londres de los becarios de primer año de 58.000 a 65.000 euros y de los de segundo año de 64.000 a 71.000 euros.

DERECHO ADMINISTRATIVO

Crowe incorpora a Rafael Fernández Bautista

El experto, que llega en calidad de socio al bufete, cuenta con más de 20 años de experiencia profesional.

V. Moreno, Madrid

Crowe Legal y Tributario sigue reforzándose y anuncia la incorporación de Rafael Fernández Bautista, abogado y doctor en Derecho por la Universidad de Barcelona, como socio del departamento de derecho administrativo, cuyo socio director es Pablo Navarro –abogado del Estado en excedencia– y del que también forman parte los socios Joaquín Guitart y Jordi Abras.

Con este fichaje, la firma liderada por Jordi Bech fortalece este área, que está altamente especializada en contratación pública, energías renovables, urbanismo, puertos, colaboración público-privada y litigios.

Fernández Bautista es diplomado-técnico urbanista por la Escuela de Administración Pública de Cataluña y máster en Estudios Territoriales y Urbanísticos por la Universidad Politécnica de Cataluña y la Universitat Pompeu Fabra.

El experto cuenta con más de 20 años de experiencia profesional y, antes de fundar



Rafael Fernández Bautista, nuevo socio del área de Derecho Administrativo.

Zona –despacho especializado en derecho administrativo y urbanismo–, fue el socio responsable del departamento administrativo de la oficina de Barcelona de PwC y el líder nacional de urbanismo de la firma. Previamente, fue abogado asociado de Garrigues y letrado del departamento de medio ambiente de la Generalitat de Catalunya.

Como explican desde Crowe Legal y Tributario, ha compatibilizado el ejercicio profesional en su despacho con el cargo de director de desarrollo urbanístico y suelo de Panattoni Iberia, como experto reconocido en el aseso-

ramiento urbanístico en el sector inmobiliario.

El nuevo socio también ha sido profesor asociado de Derecho Administrativo de la Universidad de Barcelona e imparte regularmente ponencias en grados, posgrados y cursos de especialización en instituciones de prestigio.

Fernández Bautista ha sido igualmente codirector del máster de derecho urbanístico del Ilustre Colegio de la Abogacía de Barcelona y ha publicado más de 40 estudios doctrinales, entre libros, capítulos de libros y artículos, en materia de derecho administrativo y urbanismo.

IMPUESTOS

Jordi Rius se une a ETL Global para reforzar fiscal

Laura Saiz, Madrid

Jordi Rius es el nuevo socio del departamento de fiscal de ETL Global ADD, firma que se unió al gigante alemán en 2016 y que cuenta con oficinas en Barcelona, Girona, Tarragona, Salou, Reus y Sabadell especializadas en asesoramiento legal, mercantil, civil, procesal, fiscal y laboral.

El abogado se une al grupo liderado por su consejero delegado Juan Bermúdez con la intención de contribuir a incrementar la cartera de clientes nacionales e internacionales de la firma de servicios profesionales.



Jordi Rius, socio de fiscal de ETL Global.

Licenciado en Derecho por la Universidad de Barcelona y con un máster en asesoría y gestión tributaria por Esade,

Jordi Rius cuenta con más de 20 años de experiencia profesional desarrollados en firmas como KPMG Abogados, Andersen o Broseta.

Jordi Rius estará especialmente enfocado en su nuevo despacho en el asesoramiento a empresas, grupos nacionales e internacionales, imposición indirecta en transacciones inmobiliarias y procesos de *due diligence*.

El nuevo socio de ETL Global ADD también cuenta con una faceta docente. Es profesor asociado en la Universitat Politècnica de Catalunya y en la Universitat Pompeu Fabra.